

Wie werden wir zur insektenfreundlichen Kommune?

Internationale Fachtagung in Friedrichshafen

Freitag, 10. März 2017, 9:00 Uhr

9:00 Begrüßung

Hans-Jörg Schraitle/Amt für Bürgerservice, Sicherheit und Umwelt Stadt Friedrichshafen

9:15 Blühendes Bodenseeland— Macht Kommunen fit für Vielfalt!

Carolina Wackerhagen/Bodensee-Stiftung

9:30 Fachvorträge

Was ist autochthones Pflanz– und Saatgut?, Tipps aus der Praxis zur Anlage von Blühflächen

Bernd Dittrich/Syringa

Wie werden insektenfreundliche Maßnahmen umgesetzt? Praxisbeispiele aus Kommunen

Tobias Herbst/Bündnis Kommunen biologische Vielfalt

Bienen- und insektenfreundliche Pflege von Rasen und Wiesen – Vorstellung des „Häfler Obstwiesenprogramms“ mit besonderem Fokus auf der extensiven Pflege des Grünlandunterwuchses

Dr. Tillmann Stottele/Stadt Friedrichshafen, Abt. Umwelt und Naturschutz

Anlage von Demonstrations– und Erfahrungsflächen. Erfahrungsbericht zur Schulung von Ausführenden in der Gemeinde

Katrin Löning/Österreichisches Ökologie Institut & Margareta Baldessari und Helmut Sonderegger/Gemeindevertreter aus Göfis (Vorarlberg)

11:00 Kaffeepause

11:30 - 12:30 Moderiertes Fachgespräch mit Vertretern aus:

Rankweil (AT)/Wilfried Amman

Muolen (CH)/Bernhard Keller

Reichenau (DE)/Uwe Meier

LEV Bodenseekreis/Daniel Doer

Einladung zum Mittagssnack

Tagungsort

Graf-Zeppelin-Haus Friedrichshafen, Graf-Soden-Zimmer

Olgastr. 20, D-88045 Friedrichshafen

Anmeldungen bis **03.03.17** an: vera.schulz@bodensee-stiftung.org

Ein gemeinsames Projekt von:

Das Projekt wird gefördert von: